

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 16 DE FEBRERO DE 1927

Número 2483

Los indios yaquis no se rinden A UN JEFE REBELDE, DESPUES DE FUSILADO, SE LE CORTA LA CABEZA PARA EXHIBIRLA

Oficialmente se anuncia que no se rinden los yaquis

México.—El gobierno ha declarado francamente que las negociaciones para que los yaquis se rindieran han fracasado completamente, pues los indios como todos lo suponían, no han aceptado a ninguna de las proposiciones del gobierno de Calles, especialmente la de que entregaran sus armas y se entregaran a la agricultura.

Ante la negativa de las tribus yaquis de someterse al gobierno éste ha dispuesto que se los «embotelle» en sus montañas, que se les «exterminen» por hambre, que se les tape toda salida y que se les deje perecer dentro de sus propias guardias.

Los observadores imparciales que conocen a los yaquis, sus recursos, su pericia en la guerra, dudan mucho se cumplan las nuevas «órdenes» del gobierno de Calles, porque si en cuatro meses las tropas del Gral. Manzo no han podido sostener sino escaramuzas con los indios rebeldes, y eso cuando los indios son los agresores y atacan los destacamentos y campamentos federales, dejándolos intactos, a pesar de los aeroplanos y de los cañones federales, la campaña se ve como un problema que consumirá dinero, hombres y gran cantidad de elementos de otro género, sin que al fin pueda dominarlos, y mucho menos exterminarlos como la ha prometido, por la fuerza.

A Lino Blanco le cortaron la cabeza después de fusilado

México.—A los fusilamientos continuados que los jefes militares llevan a cabo en sus respectivas demarcaciones militares hay que agregar el más reciente del que da cuenta el general Alberto Zuno Hernández, que opera en el Estado de Veracruz, y quien informa a la secretaria de Guerra que el jefe insurrecto Lino Blanco, que desde hace tiempo estaba operando en la región de Tuxpan, Ver., había sido capturado y fusilado en el mismo sitio en que fué aprehendido, según las instrucciones terminantes recibidas por los jefes de operaciones, no del secretario de Guerra, sino del mismo presidente Calles.

Lo más horripilante de esta ejecución que por frecuentes ya no causan sensación, fué que después de ejecutado el jefe insurrecto Blanco se le arrancó la cabeza, siendo llevada al puerto de Tuxman, en donde fué exhibida durante varios días produciendo esa exhibición una profunda indignación frente al pueblo, que horrorizado, contempló la cabeza de uno de los jefes rebeldes más aguerridos de Veracruz, profiriendo en voz baja tremendas invectivas contra un gobierno que a falta de respeto a las leyes recurre a estos medios truculentos para infundir el terror entre los habitantes de Veracruz.

Un parásito asuela las plantaciones plataneras de Honduras

New Orleans.—Los prodigiosos campos plataneros de la República de Honduras han estado a merced del dañino chapulín, que ha sentado sus reales mermando la cosecha. Estos informes son proporcionados por personas que proceden de Centroamérica, corroborados por la importación de bananos en este primer puerto bananero, pues los últimos cargamentos que proceden de México tanto de la región de Tuxtepec como Frontera aumentan.

El señor Miguel Paz, ex-miembro del cuerpo consular de la República de Honduras actualmente Agente de Compras del gobierno y encargado de los asuntos relacionados con los productos que proyecta el gobierno aportar a la Exposición Comercial abierta en este puerto, está en vías de partir rumbo a su país, llevándole asuntos relacionados con el cometido que desempeña. El señor Paz cuenta hace algunos meses con un amplísimo espacio en el edificio que alberga la Exposición espacio que será utilizado dentro de breve, pues la Secretaría de Fomento e Industria ha dado instrucciones para que sean apresuradas las muestras destinadas a la repetida exposición.

Un matrimonio cae por un barranco y se mata

Almería.—Lucahimenas de las Torres. El matrimonio Rafael Molina López, de setenta y tres años de edad, y María López Segura, de setenta, cayeron por un cortado de 15 metros de altura, matándose. Iban a arreglar la boda de un hijo suyo y les anocheció en el camino. El esposo padecía de la vista e iba cogido seguramente del brazo de su esposa, cayendo ambos juntos. Encóntrese los cadáveres un pastor. Al ser identificados por sus hijos se desarrolló una emocionante escena.

Decae por momentos la salud de la famosa Mrs. Jane Gibson La Porque

New York.—Según los informes se agrava el estado de salud de Mrs. Jane Gibson, la famosa Porque, testigo en el juicio del asesinato Hall-Mills. Se encuentra en el City Hospital de Jersey City, y los médicos informan que durante los últimos días ha decaído mucho.

Invistió Moscisty con el Birrete Cardenalicio al Nuncio Papal Mons. Lauri

Varsovia, Polonia.—El Presidente Moscisty, actuando bajo autoridad directa del Papa, invistió

al Monseñor Lauri, Nuncio Papal en Varsovia, con el birrete Cardenalicio.

Monseñor Lauri fué ascendido al Cardenalato en diciembre, pero el Papa concedió a Polonia el gran privilegio que los Papas en algunas ocasiones han dado a los países católicos, permitiendo a su Jefe Ejecutivo actuar en la ceremonia de la investidura.

No dejó tanto capital como se suponía la ex-Emperatriz de México

Bruselas.—La fortuna de la ex-Emperatriz Carlota, viuda del Emperador Meximiliano de México no será tan grande como se esperaba. Poco después del fallecimiento de la anciana Carlota ocurrido en enero 17 se calculó que su fortuna ascendía a unos \$2,000,000 lo que ha quedado reducido a unos 720 mil pesos después de rebajar los impuestos de herencia y otras contribuciones, según informa la Agencia Belga de modo que cada uno de los seis herederos recibirá \$120,000.

Se va a publicar otra encíclica de S. S. Pío XI

París.—El Papa Pío XI se prepara para publicar una encíclica condenando las manifestaciones de exagerado nacionalismo en varias secciones del mundo, según se ha sabido en esta ciudad. La Encíclica será la confirmación de la reciente repudiación de lo que publicó el periódico parisiense «L'Action Francaise».

Congreso Constitucional Sesión del 15 de febrero

El Representante Arias manifestó a la Cámara que el Sr. Presidente de la República llamó a su despacho a las comisiones que conocieron de los contratos bananeros para poner en su conocimiento que la Compañía quiere ampliar sus proposiciones con el fin de llevar el ferrocarril pro-

puesto más allá del río Sarapiquí, esto es, hasta el muelle de San Carlos. En tal virtud, propone al Sr. Arias, suspender la presente discusión durante tres días, hasta conocer las nuevas proposiciones. Puesta a discusión la moción Arias fué aprobada.

El Congreso no sesionará hasta el lunes.

Turno en Aserri

Aserri, 11 de febrero de 1927. Correo Nacional, San José.

Con el objeto de allegar fondos para terminar los trabajos de nivelación de la nueva Plaza de Deportes, el «Club Garnier» ha dispuesto celebrar un turno en esta ciudad el domingo veinte de los corrientes.

Conocedores de su alto espíritu de progreso y de su ardiente entusiasmo deportivo no dudamos de

que Ud. nos dará su valiosa colaboración honrándonos con su presencia y enviándonos un contingente.

Las Bandas Municipales, de la localidad y de San Vicente de Moravia, amenizarán el acto y habrá cenas la víspera y hotel el propio día del turno.

Esperando sus gratas órdenes nos suscribimos de Ud. muy atentos servidores.

La Comisión

COPIA

Texto de la carta que el Dr. Dobles dirigió al Sr. Presidente de la República

«Sr. Pte. Lic. D. Ricardo Jiménez Oreamuno.

San José

Atenas, dgo. 12 de febre. de 1927.

Estimado Sr. Presidente.

No pude firmar el telegrama que los católicos de aquí pusieron le quejándose de la actitud de los Evangelistas. Es esto, Sr. Jiménez, como lo dije el Jefe de ellos en larga conferencia que sostuve con él en inglés: «Son muchas las manifestaciones que el pueblo hace de que no quiere esa enseñanza; y si bien hay libertad de cultos, es entendido que sea cada credo allá en su templo o casa como precisamente vi que se hacía en su nación de ellos E. E. U. U., no en la calle, de lo cual se alza el pueblo. Sr. Presidente, me dedico a estar calmando la gente para evitar un desaguisado que no quiero para este pueblo ni ninguno de Costa Rica, por el temor de un lío inter-

nacional de que deben estar desearios los gringos, cuyas prácticas son muy lindas dentro de ellos; pero muy distintas cuando tratan con nosotros. Así lo expresé a un banquero Mr. Eell que se quejaba de que no los queríamos. Ellos legislan bien para sí, mas no para nosotros los chiquitos. La ley eterna del embudo ¿Por qué no nos respetan en nuestras creencias?

Los Españoles nos egendraron católicos, católicos hemos de ser por la sangre, como ellos son de todas las múltiples divisiones del protestantismo; y cate, Sr. Pte., que tienen acá como propagandistas cuatro negros centroamericanos de aquellos precisamente que Ud. en ocasión propicia señaló con esta aguda y satírica frase: «cuántos votos lampiños van a dar por cada uno de los nuestros? Recuerda? Yo espero, don Ricardo, por amor a la República que su cordura hará que en eso nos tranquilice-

En viaje de bodas

En viaje de bodas llegaron de Villa Quesada a esta capital don Sérvulo Vargas y su señora esposa doña Marina Arroyo de Vargas. En Tibás, donde tienen familiares, han permanecido algunos días. Nos complace en saludarlos.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

mos—ya que se avecina el negro nubarrón de la política ¡ah!—reglamentando las cosas de modo que sea una realidad aquello que de acuerdo con nuestras instituciones se dice «que nuestro pueblo es «Sóberano» ¿Lo será en realidad? U. es quien puede garantizar tanta belleza para el oasis pacífico de todo el mundo que se llama Costa Rica»

Sr. Presidente, a Ud. me place rendir mis respetos.

Dr. Miguel Dobles S.

DZERZHINSKI HA MUERTO

No sabemos si habrá alguien en Europa que entienda el sistema del gobierno soviético. Sabemos que el bolcheviquismo es, ni más ni menos, el zarismo vuelto al revés, donde en lugar de mandar un soberano de los Romanoff, manda un déspota de la casta Vlianoff, esto es: un imitador más o menos perfecto de Lenine, el autócrata rojo de infausto recuerdo. Pero si quisiéramos saber cómo se llama el supremo gobernador de Rusia, es posible que nadie, ni aun de los mismos rusos, pudiera disipar estas incertidumbres. Aparentemente, el sucesor de Lenine en el mundo fué Rykoff, y, sin embargo, los enterados de las cosas afirman que Kalinín es el verdadero presidente de la república soviética, por su calidad de presidente del comité central ejecutivo; pero al mismo tiempo nos dicen que sobre Kalinín esta Zinovieff, dictador de Leningrado, y sobre Zinovieff, Stalin... que logró primero alejar a Trotzky para encumbrar a Zinovieff, y luego abatir a Zinovieff rehabilitando a Trotzky.

¿Pero cuál de estos déspotas era el verdadero amo de Rusia? Ninguno. Ahora precisamente se ha sabido que el verdadero zar rojo no era Rykoff, ni Kalinín, ni Stalin, sino otro individuo cuyo nombre sonaba poco fuera de Rusia y de cuya muerte ha dado recientemente noticia la prensa. Ese individuo era Dzerzhinsky, fundador de la Checa o «policía secreta bolchevique». Es cosa que maravilla ver que la mayor parte de los actores del bolcheviquismo que atormenta a Rusia no son de origen ruso. Los hay judíos, mongoles, polacos, ucranianos, letones, caucásicos y chinos inclusive. Trotzky es judío. Félix Dzerzhinsky era polaco. Ha-

bía nacido en 1877 en Vilna. Se hizo socialista a los diez y ocho años. No sabemos si odiaba al zarismo o si odiaba a Rusia; su conducta posterior parece acreditar esto último, pues el ideal de Dzerzhinsky parece haber sido la destrucción extraordinaria para combatir contra Kerensky al lado de Lenine y de Trotzky, y triunfante el bolcheviquismo mostró una crueldad tan inaudita que, en su comparación, el mismo Robespierre hubiera parecido un buen muchacho.

Hay datos que causan horror. Con sus propias manos torturaba y mataba a los presos, entre los cuales había numerosos jóvenes, casi niños, alumnos de las escuelas militares que en Marzo de 1917 habían luchado contra los bolcheviques. «El 2 de Diciembre—son palabras de un cronista bien informado—en el patio del instituto Smolny fueron fusilados, por orden de Dzerzhinsky, 180 alumnos o cadetes de dichas escuelas, muchos de los cuales lloraban amargamente antes de la ejecución e imploraban a sus madres: Dzerzhinsky dirigió en persona la ejecución, frío e indiferente a los llantos de esos niños, y no se estremeció un solo músculo de su rostro.

La obra maestra de ese infernal revolucionario fué la Checa, o Comisión extraordinaria para combatir la contrarrevolución, que es acaso el tribunal más monstruoso que registra la historia. El «Comité de salvación pública» de la revolución francesa fué una institución inocente al lado de la Checa. El programa de ésta era simplísimo y se encerraba en estas palabras de aquel que fué su fundador y jefe omnipotente por más de doce años: «¡Hay que suprimir todo lo que no está con nosotros!» Al oír Kamenoff

estas palabras en la reunión en que se discutía la organización de la Checa, replicó: «Si es así, habrá que fusilar a muchos millones de personas...» «Pues se las fusilará», respondió friamente Dzerzhinsky...

Las estadísticas oficiales del soviétismo cuentan por centenares de miles las víctimas de la Checa... En realidad fueron cerca de cinco millones! El programa del verdugo de Rusia iba cumpliéndose escrupulosamente.

No solamente murieron millares y millares de personas, por causas más o menos misteriosas, en las cárceles de Rusia, sino que fueron muchas más las víctimas que fueron sacrificadas en masa sin formación de proceso ninguno. Cualquier tentativa contra el bolcheviquismo iba seguida de atroces represalias. Cuando una estudiante atentó contra Lenine fueron detenidos y ejecutados inmediatamente millares de burgueses, no porque tuvieran complicidad alguna, sino simplemente como «reos de la burguesía». Cualquier ofensa al bolcheviquismo dentro o fuera de Rusia tenía una conclusión obligada: el fusilamiento de burgueses en Rusia.

Un corresponsal del «Evening Standard», aludiendo a la crueldad de ese hombre funesto, escribía:

«Todos los instrumentos de tiranía conocidos en tiempo del gobierno zarista tuvieron en sus manos una aplicación más cruel. Enjambres de policía secreta, espías en todas las esquinas, agentes de provocaciones, todo estaba expedito para proveer constantemente al verdugo de nuevas víctimas. El tormento, que había sido totalmente abolido en Europa, se empleaba allí por doquier con el auxilio de chinos expertos en el arte de la tortura. Algunos de los tormentos aplicados en Rusia parecen haber sido desconocidos en la Edad Media, por ejemplo los «guantes de piel humana» que se hacía arrancando la piel de la mano y antebrazo de las víctimas.

Dzerzhinsky era realmente el «verdugo mayor» del soviétismo. En ello estriba su fama. Cuando la Checa fué transformada para acallar el sentimiento de horror que ese tribunal macabro suscitaba en todo el mundo civilizado, se quiso dar a Dzerzhinsky otros campos de actividad. Pero el malaventurado tenía sólo el genio de destrucción y no sirvió

para ninguna obra reconstructora. Se le hizo comisario de comunicaciones y, ¡oh sarcasmo!, después de haber con sus ejecuciones, multiplicado los huérfanos en toda Rusia, se le dió un puesto en el Comité para remedio de los niños abandonados... Como no consta que mandara degollar en masa a los niños, un escritor bolchevique, el compañero de Lucharsky, escribió en la Krasnaya Zvezda, de Moscú, que Dzerzhinsky tenía «un corazón de oro».

Desgraciadamente los datos que tenemos son suficientemente claros para saber que el corazón de Dzerzhinsky era un corazón de hiena. Jamás inspiró afecto que no fuera de terror. Así lo ha declarado en un periódico de Berlín una persona muy familiarizada con las dulzuras del soviétismo: «Hasta los comunistas estaban con terror delante de él... Cada comunista sabía que Dzerzhinsky podía desentenderse de él en cualquier momento sin prenderlo antes y sin mediar juicio alguno... Dzerzhinsky fué considerado por muchos como un implacable envenenador secreto. De esto podríamos saber algo repasando las memorias de los médicos del soviét que hicieron la autopsia de los cuerpos de ciertos personajes bolcheviques», como Arikosoff, Karpoff y otros».

El autor de las anteriores líneas se halló una vez ante el tirano, y he aquí sus impresiones expresadas: «Yo no soy cobarde. He dado cara a los peligros y a la misma muerte sin perder el dominio de sí mismo. Mis ideas se mantenían claras aun cuando

hube de sentarme como acusado en el banquillo de la Checa. Pero cuando me hallé bajo la mirada glacial de Dzerzhinsky me era muy difícil coordinar mis ideas y contestar a lo que interrogaba Rikoff que estaba presente. Me parecía que los ojos de Dzerzhinsky me traspasaban como rayos X, hundiéndose profundamente en la pared de piedra que estaba detrás de mí. Si queréis saber lo que me parecían entonces los ojos de Dzerzhinsky id a una casa de fieras y mirad los ojos de cocodrilo».

El bolcheviquismo, que tiene la manía no sólo de inmortalizar sino de divinizar a sus héroes, pondrá en el calendario rojo la fiesta del verdugo Dzerzhinsky, como ya había puesto la de Lenine, y editará por cuenta del Estado sus obras. Es de notar que todos los jefes del bolcheviquismo tienen obras literarias, a pesar de ser cierto que la mayor parte de ellos no saben escribir una sola frase correctamente... Y querrán hacer creer al mundo que Dzerzhinsky fué un superhombre y además un hombre de corazón de oro, que se desvivió por hacer felices a sus semejantes.

Todo en vano: contra las obras más o menos auténticas que los soviets destinan a la propaganda están los hechos. Y éstos prueban que Dzerzhinsky ha sido uno de los mayores enemigos del género humano, y su nombre execrado por las generaciones venideras.

La humanidad se siente aliviada al ver desaparecer ese monstruo de crueldad.

Nadie llorará su muerte...

ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

VICTOR MANUEL HIDALGO

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armeniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce. Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Ya con aquel contingente de campesinos «voluntarios» el Gral. Calles, sacrificando heroicamente sus festinados escrúpulos de «nacionalismo puro», aceptó la «honrosa» comisión de trasladarse a Piedras Negras, con el fin de recibir el armamento que el Gobierno Americano había vendido al de Obregón; y para no olvidarse de su viejo oficio, al llegar a la mencionada población fronteriza, aprehendió a cuatro individuos, a quienes declaró enemigos de la «kansa», fusilándolos, según costumbre, sin previo procedimiento judicial. Entre aquellos desventurados, figuró un jovencito de 16 años de edad, cuyo UNICO delito consistió en ser hijo del Gral. Vicente Dávila, quien pocos días antes se había lanzado a la revolución contra el gobierno «constituido».

Entretanto, el Gral. Obregón, que desde el mismo día que estalló la revuelta había recobrado la salud, como por obra de encantamiento, multiplicaba sus actividades, organizando sus escasos elementos, nombrando comisiones en diferentes lugares del país, para el reclutamiento de soldados «electos». Para el frente de Veracruz nombró Jefe de Operaciones al divisionario Gral. Eugenio Martínez, y al Gral. Joaquín Amaro para el frente Occidental. Al Gral. Jesús Aguirre encargó el reclutamiento de los peones de las Haciendas y Ranchos de los Ríos Yaqui y Mayo; y en un plazo, relativamente corto, puso en pie de guerra más de veinte mil hombres, mientras que los revolucionarios esperaban, pacientemente, que defeccionara todo el ejército, como en tiempo de Carranza y que el Gobierno americano les concediera la beligerancia inmediatamente.

Pero el Manco que no duerme, les ganó con ventaja, enviando a Washington al Embajador de la Traición, Ramón Ross, que obtuvo cuanto quiso de sus poderosos aliados del Norte.

¿El precio.....?

En páginas posteriores, lo dare-

mos a conocer para mengua del decoro y de la soberanía nacional.

Brillante defensa de la soberanía de México, hecha por el ex-candidato del Partido Republicano Mr. Hughes, contra Mr. Hughes, Srío. de Estado

Dejamos plenamente demostrado en páginas anteriores, el doble criterio sustentado por Mr. Coolidge, como Vicepresidente, primero; y después, como Presidente de los Estados Unidos, acerca del régimen obregonista. En un caso, condenándolo, inexorablemente; y en el otro, declarándose su más fuerte y decidido protector.

Igual fenómeno se ha operado también en la doble personalidad de Mr. Charles Evans Hughes, como candidato presidencial y como Secretario de Estado, respectivamente: atacando primero, en forma contundente, la tortuosa y atentatoria política de Wilson en los asuntos interiores de México por imponer a Carranza; y aplicándola él, a su vez—para consolidar a Obregón—aunque no en toda su sombría magnitud.

Jamás un extranjero de la estatura intelectual y jurídica del Secretario de Estado, había hecho una defensa de México, tan vigorosa y bien justificada, como la que hizo Mr. Hughes en su magistral discurso del 31 de agosto de 1920, en lo que «atañe a su Soberanía Nacional».

He aquí la tremenda requisitoria formulada por Mr. Hughes en contra de la Administración de Mr. Wilson, cuya lectura debe interesar a todo buen mexicano:

«La conducta de la Administración de Mr. Wilson con México, constituye un intrincado capítulo de desatinos. No hemos ayudado a México. Yace postrado, azotado por el hombre, agobiado por todos los duelos y todos los ultrajes de una lucha interna; víctima sin defensa de una anarquía que la conducta de la Administración sólo ha servido para desatar.

Continuará

NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA

LO QUE NOS ENSEÑÓ UNA EPIDEMIA

«No debilitarse». Ese es el principal secreto de nuestra defensa cuando queremos combatir una enfermedad. En tiempos anteriores se le daba poca importancia a este punto y tratándose, por ejemplo, de resfriados, catarros, gripe, etc., se abusaba de las preparaciones laxantes a base de quinina. El resultado era un alivio momentáneo seguido por un recrudescimiento de todos los síntomas, agravados ahora por la descomposición del estómago y el atontamiento característico de la quinina.

Las terribles epidemias de influenza y gripe nos enseñaron, primero, que la aspirina y sus compuestos (especialmente la FENASPIRINA de la Casa Bayer) constituyen el único remedio verdaderamente eficaz porque curan sin debilitar ni causarle trastorno alguno al organismo, y segundo, que el limón es un admirable auxiliar curativo. Esto condujo al hallazgo de un nuevo método para cortar los resfriados, los catarros, la gripe etc., el cual consiste simplemente en tomar, al acostarse, dos tabletas de FENASPIRINA (la admirable combinación de Aspirina y Fenacetina que todos buscábamos ansiosamente durante la influenza) y una taza de limonada lo más caliente posible. Al poco rato, empieza uno a sudar copiosamente, cesa el dolor de cabeza, desaparece el estropeo y se experimenta una sensación de bienestar que conduce a un sueño tranquilo y reparador. A la mañana siguiente, todos los síntomas han desaparecido. Si alguno persiste, con una o dos dosis más de FENASPIRINA tomadas durante el día, el alivio es completo.

Parece que este método fué combinado por un famoso especialista y que se le dió el nombre de «Método Bayer» en honor de la Casa que tan enormes beneficios ha prestado a la humanidad.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

Hemos recibido

Leche Condensada
Avena Machacada
Calamares en su tinta
Anchoas rolladas
Chufas

«EL AGUILA DE ORO»

PUJOL MNOS. - TELEFONO 739

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Santorial

Miércoles 16.—Santos Julián y Gregorio X, papa, y santa Juliana, virgen y mártir.

SANTOS JULIAN Y CINCO MIL COMPAÑEROS MARTIRES

Fué San Julián obispo de Alejandría, elevado a aquella Silla el año 180, reinando Cómodo. Afirma el historiador Eusebio que fué jefe de un número considerable de cristianos. Durante la persecución que Marciano, presidente de Egipto, promovió contra la doctrina revelada, San Julián, con gran número de fieles, sacerdotes y seglares, se refugió a la gran soledad de Andrinópolis, suponiendo estar seguro en aquel retiro. Pero luego supieron los paganos la concurrencia de cristianos que allí había y se presentaron en aquel asilo con indecible furor. Animado Julián del valor propio de los varones apostólicos, saliendo a su encuentro, se declaró defensor de la santa comitiva y de la Ley santa de Dios, opuesta a la idolatría y al paganismo. Por lo que con diferentes clases de tormentos le probaron hasta exhalar el último aliento en medio de ellos, ¡y no contentos con la sangre de este héroe dieron muerte a cinco mil personas que se hallaban en su compañía, que siguieron el ejemplo de su caudillo en el año 189.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 —Teléfono N 490

Hacia la montaña

Oh qué bella es la montaña, cuando al hombre le acompaña la paz, la dicha, el amor del alma a su Dios Creador!

¡Cuando la pura alegría llena del hombre la vía por este mundo finito con luz del Ser infinito!

Hoy, sin nubes está el cielo; subamos, pues, con anhelo hacia el bello mirador, lejos del mundo traidor.

Allá nuestros corazones sentirán las emociones de una visión celestial, de luz pura y virginal....

De la montaña en la altura el hombre se transfigura, cuando con serenidad puede ver la inmensidad.

Lejos de la humana escoria, al Dios de la eterna Gloria se comprende y más se adora... Vamos, Hermano, ya es hora.

Fray Zenón de Arenys de Mar.

«el calavera»

¡Mañana aparece!

El le dirá cuán admirable es la

AFIASPIRINA

cuando uno se traspasa o se «pasa en las copas.» Alivia, levanta las fuerzas y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Lea lo que dice «el calavera.» Verá qué simpático.



RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll

Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

No pida jabón amarillo

DIGA: yo quiero

JABON

CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campana AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

«La Mariposa»

Fábrica de Jabones y Velas
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE
Plaza Viquez—San José

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

«Calidades insuperables»
«Acabado irreprochable»
«Precios muy moderados»

Visítenos y comprará.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del bígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C^o Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capelladas.

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

Desde Cartago

Con mucha concurrencia se celebró la solemne Bendición del altar dedicado a la Virgen de Las Trece Avemarías que desde hoy se venera en la Iglesia de San Francisco, en donde ya podíamos apreciar hasta ahora la belicísima imagen que, por fin, ha podido tener el trono que merecía. El altar es otra obra de arte que se añade a las que ya figuran en dicha Iglesia; está construido con maderas exquisitas del país muy bien trabajadas que forman detalles curiosos y de gran valor artístico; ha sido construido en el mismo convento pero por trabajadores hijos de Cartago que se distinguen muchísimo en trabajos delicados de carpintería.

Acto seguido de la Bendición hubo Misa solemne, en la que se cantó una Misa Litúrgica con acompañamiento de órgano e instrumentos. Durante el día fué visitado por muchas personas el artístico altar, haciéndose muchos elogios de los que lo han construido y de los PP. Capuchinos quienes se distinguen por su gusto en el adorno de su Iglesia. Dichosa sea de paso, que en este mismo día se podía apreciar el hermoso mosaico que adorna ya por completo todo el pavimento.

Por la tarde se celebró la Vela da Franciscana o Quinta Conferencia la que fué una de las más n-

terosantes, por razón que se leyó el Juicio crítico de las composiciones recibidas para las en prosa, recibidas para los Juegos Florales últimos y cuya parte se había reservado hasta el presente, al mismo tiempo que se repartieron los premios merecidos y los Diplomas a escritores premiados en Octubre último y en el presente.

Amenizó el acto un cuarteto; se recitaron bonitas y escogidas poesías, distinguiéndose los poetas D. Carlomagno Araya, D. Enrique Truque y D. Gonzalo Dobles S. por sus composiciones originales. Oímos el discurso memoria del Sr. Secretario Fr. Zenón sobre los trabajos, procediéndose acto seguido a la publicación de los nombres de los autores premiados, siéndolo, entre otros: Dña. Caridad de Robles; Carlos Bonilla, y Aurelio Ortiz, C. y Guillermo Villegas; Después entre aplausos recogieron los Diplomas merecidos los autores que se hallaban presentes.

Fué leída la convocatoria para el próximo Concurso literario que será un Homenaje a Nuestra Señora de los Angeles con motivo del aniversario de su solemne coronación, y según se nos comunicó, a no tardar se publicará para que puedan fijarse en ella los interesados, particularmente, los poetas.

El P. Fray Pelegrín de Mataró, además de la Convocatoria leyó varias adhesiones recibidas con motivo de dicho homenaje.

El Corresponsal especial.

La visita del Excmo. Sr. Arzobispo

En la semana anterior visitó el Excmo. Sr. Arzobispo la parroquia de Santa Ana. Le acompañaba el Presb. Wolgarten de la Congregación de P. P. Paulinos y los Mayoristas Alvarez, Draxler, Hernández y Acosta.

Más de quinientos niños recibieron el sacramento de la Confirmación.

También visitó Monseñor Castro la parroquia de Villa Colón.

Tanto en esa localidad como en Santa Ana fué objeto de las más exquisitas atenciones de parte de los señores Curas respectivos y de sus feligreses.

Vida Personal

—De Santa Ana vino ayer el Sr. Cura Presb. Benavides.

—La familia de don Victor Manuel Herrán se encuentra de temporada en Alajuela.

—El Lic. don Pedro Pérez Zedón ha mejorado de sus dolencias.

—De Cartago regresó la familia del Lic. don Vidal Quirós.

—En Alajuela pasa una temporada don Alberto T. Brenes y Sra.

—Ha continuado en franca mejoría la Sra. doña Lilia Castro de Montero.

—En San José pasa unos días doña María Tinoco de Jiménez.

—Los esposos Beeche Tinoco celebran el nacimiento de su primogénito.

—Para Guanacaste sale mañana en visita de Juzgados el Magistrado Lic. don Luis Castro Saborio.

—Está próxima a regresar al país doña Clemencia Iglesias de Watson.

—Después de 10 años de ausencia ha regresado al país doña Celia González v. de Saborio.

—Para Puntarenas partió doña María Rosa Brenes de Díaz.

Las reformas de la S. I. Catedral

Tenemos el gusto de participar a todos nuestros muy estimados amigos que las importantes reformas en la Iglesia Metropolitana darán comienzo en el próximo mes de marzo y que la dirección de dichos trabajos estará a cargo del competente maestro de obras don Alfredo Ramírez, quien en tantas ocasiones nos ha demostrado que es uno de nuestros más competentes constructores. Bástanos recordar que bajo su atinada dirección estuvo la construcción del Pasaje Amerling, que es una de las más sólidas construcciones de la Capital.

También el señor Ramírez ha tenido a su cargo todas las reformas del Palacio en que está instalada la Curia Metropolitana, que a raíz de los terremotos del mes de marzo de 1925 quedó sumamente dañado; pero gracias al empeñoso esfuerzo del Sr. Ramírez, pudo arreglarse en una forma más o menos correcta y duradera, dado también que el costo de todas aquellas obras fueron ejecutadas por un módico precio.

Así pues, nos complacemos en comunicar a todos nuestros buenos lectores, que dentro de muy breve tiempo, tendremos en perfecto buen estado el magnífico templo metropolitano, que es sin duda una de las grandes construcciones con que se honra de verdad la capital.

Pero para todas estas importantes reformas se requieren también muchos recursos económicos y es por esa razón que se han dispues-

to la celebración de turnos en cada una de las parroquias de la Arquidiócesis, para con su producto hacer frente a los cuantiosos gastos que la obra exige, pues en el interés de todos está el que podamos gozar de la satisfacción de tener el primero de nuestros templos en las mejores condiciones de seguridad y de belleza, pues también se ha pensado en decorarlo de la mejor manera y como corresponde a un templo de la categoría de éste, que es el primero de la República.

Todas estas importantes mejoras darán comienzo, como ya lo hemos expresado, en los primeros días del próximo mes de marzo, el mes consagrado al Santo Patrono de la República y muy principalmente de la Capital.

Que San José dé energía a los esforzados miembros del Venerable Cabildo Metropolitano para sacar con bien obra de tal magnitud.

Se procederá también al cambio de la verja o comulgatorio, que será reemplazado por una bella balustrada de mármol de colores, lo mismo que el Santo Vía Crucis, que será pedido a una de las más importantes Casas de Tirol, para que remitan uno semejante al que desde hace próximamente dos años luce la Iglesia de la Soledad, teniendo cada una de las estaciones, cuatro o cinco figuras. De esta mejora se ha hecho cargo el M. I. Canónigo Teologal Sr. Kern, quien ya tiene catálogos y precios cuyo costo estudia.

NOTAS VARIAS

Se presume que en las inmediaciones de la ciudad de Matagalpa (Nicaragua) se librará una recia batalla entre liberales y conservadores.

Se va a solicitar del Congreso un auxilio para la terminación de los trabajos del Parque Carrillo.

Se están elaborando los planos de un edificio para instalar los servicios de la Comisión de Sanidad.

En Cartago fué electa Reina Obrera la Srta. Chépita Brenes.

El jueves próximo debutará en el Nacional el violinista Andrés Dalmau.

Por acuerdo de la Secretaría de Educación se establecerán clases de inglés en los quintos y sextos grados de las escuelas primarias de San José, Cartago, Alajuela y Heredia.

El vetusto edificio ocupado por el Museo Nacional va a ser objeto de varias reparaciones de carácter urgente.

El personal del taller de Obras

Públicas ha sido objeto de una reorganización.

La Compañía Nacional Constructora está ahora fabricando pequeñas casas que venderá a cómodos pagos por abonos mensuales.

Al joven don Rogelio Guardia, residente en Puntarenas, se le escapó casualmente un tiro de pistola, causándole una herida en el pecho.

El Administrador del Ferrocarril del Pacífico don José Cabezas ha dispuesto hacer un trabajo de desvío con el objeto de que desaparezca la peligrosa curva de Las Lapas.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 —
Paris.....	80 —
España.....	339 —
Bélgica.....	280 —
Italia.....	87 1/2 —
Suiza.....	387 —
Berlín.....	400 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLERA Y MOLINA

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

➡ a precios económicos ➡

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 1084 - APARTADO 927

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA